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进政府门办事，咋像求爹

【E 两会】

【老董直言】

【代表委员说事】

我是上届的老委员，同
时我也是一个非常感性的
人，肚子里有话一定要说出
来才能痛快。

我看到政协工作报告
中明确写出，继续深入开展
立法前协商工作。看到这一
条我非常激动，也感到很欣
慰。自己作为政协委员，调
研履职并发挥作用的经历
仿佛就在眼前。

大约4年前，济南首先
创建了与人大立法部门立
法前协商制度，就是在各项
地方性条例出台前，邀请相
关部门协商，同时邀请律师
界的委员发表意见。因此，
我有幸参加了济南各项条例
的立法前协商活动，提出了
不少修改意见，并得到采纳。

现在我还记得一个小
故事，济南市户外广告条
例、绿化条例等地方性条例
出台前的征求意见稿中，有

一些细节与上位法(国家法
律)不符，我们几个律师立
即就提出反对意见，最终相
关部门接受了我们的意见。

当时，我们的行动让济
南市人大法制委员会的一
位领导很惊讶，他连说了三
个“没想到”——— 没想到政
协委员这么专业，没想到政
协委员这么敬业，没想到政
协委员这么直言不讳、不留
情面。后来，这位领导说，以
后立法前的协商，他一定要
参加，好好倾听律师界委员
的意见。

作为连任的政协委员，
我认为委员履职就要直言
不讳，敢说真话，有什么意
见直接提出来。今年我还要
提出一点：如果提案反映的
问题涉及多个部门，办理时
应该多个部门一起出面，商
量解决方案，防止互相推诿
踢皮球。

近期，因为采访东部和
南部两处别墅区的违章搭
建，我和一些富人发生了一
点工作上的联系，得以一窥
济南一些富人家居生活之
一斑。

采访的感受让我感觉
不舒服，因为这印证了我此
前对一些富人生活的一些
想象或者印象。在这些别墅
区里，自己动手重新安排

“旧山河”的思路占了上风，
原有的设计基本很难见到
了，各自的DIY设计花样百
出，但几乎都是拙劣和肤浅
的功能改造，这暴露了很多
富人钱包的充实和大脑里
建筑美学知识匮乏上的强
烈反差。

欧式洋房的露台是我
们和新鲜空气和阳光亲密
接触的地带、晨昏之际家庭
派对或友人聚会的绝佳所
在，却一个个改成了封闭的
玻璃房；楼前需要鲜花和
青草的陪衬，很多人家将
楼前弄成了水泥地、停车
场，或者设计成了公园里
的亭台楼阁，或者弄成了
果菜园子；洋房屋顶讲究
的是曲线繁复变化，这里
的富人又将其变成了毫无
特色可言的四方楼子……

其实何止是建筑外观

上美不美的问题。现状表
明，这些富人不但勇于对自
家的楼房设计动手，还勇于
对公共绿地，甚至是风景区
林地下手。不仅将小区内属
于全体业主共有的绿地圈
进自家院子，有的还把大片
属于园林和市政的景区树
林弄成自家后花园，养起鸡
鸭鹅来。即使不说违章不违
章的事，就是从道德方面考
虑，这种做法是否合适？暴
露出了这些富人面对公共
资源时，内心有着怎样深的
贪婪和自私？

我认为，富人是社会精
英分子，至少是我们的财富
英雄。他们在市场经济里，
付出汗水和智慧，运用一切
规则赢得了财富，能住进别
墅区就是这么一个明证。但
生活在别墅中，不见得就站
在了社会的高处。如何使用
财富和看待财富，在缺少社
会监督的家居生活中，这些
富人拿掉面具，暴露了内心
的贫穷和弱势。

财富来源于社会，富人
有责任反哺周边的人群。这
和良心无关，而是一种义
务。同样，他们对社会规则
更应该有感恩和敬畏之心，
做全社会遵守规则，履行义
务的表率。

@李燕子 昨天为孩
子去办身份证，感受到派出
所的工作作风近些年转变
了。历下区建新派出所的警
员态度和蔼、不厌其烦地一
遍一遍地向家长们解释。当
时我冻得实在够呛，看看已
经基本没有学生在办业务
了，迈步进去时，一警员主动
询问办什么业务。我说不办
什么业务，进去暖和一下，他
礼貌地请我坐在里面等。

另外，我注意到济南市
公安局长刘新云自上任以
来，多次利用微博、12345热
线加强与市民联系、很好地
解决了政府部门门难进的
问题。希望其他政府部门也
要这样与时俱进。

@吕允山 我自己的
真实经历：一张审批表，第
一趟单位盖章、领导签字；
送了去看了一眼：“回去让
主管单位盖章”；送了去又
看了一眼：“拿着上市局盖
章”；送了去又看了一眼，盖
上他们的章以后说：“把这
个表送到市局。”那下一步
再怎么办呢？“市局会告诉
你的。”于是我又跑了一趟
市局领回了全部的申报表。
这才是万里长征走完了第
一步！他就是不一次告诉你
都需要干什么。

多部门办理提案不能踢皮球
□济南市政协委员、辰静律师事务所律师 陈静

@张慧 政府的监
督在慢慢改变一些东西，
市长热线还有服务行业
单位的一些内部制度，都
正在改变门难进、脸难看
的局面。

@郭汉杰 感觉现在
的职能部门好多都改进了
工作作风，从他们的门岗

到各科室，近些年待人都
非常和蔼，极少有那种“脸
难看、事难办”的现象了。

@123 我曾经多次
去市档案局办事，那里的
工作人员服务热情，工作
认真，一点都没有进了衙
门的感觉。记得有一次查
找一份四十多年前的档

案资料，由于企业变更名
称，归档时放到了其他案
卷里，工作人员翻找了好
几个档案柜，一直忙到中
午十二点半才找到，由于
耽误了午餐，我们就想请
工作人员吃饭，被他们婉
言谢绝。这样的政府部门
谁还能说“门难进”。

【亲历】

@田华
相关部门为民办，
你我遇事可挺难；
首先门口有保安，
道道手续要齐全；
进得门来四处看，
不知该去哪一边？
挨个门牌看一遍，
不忘脸上堆笑脸；
心怀忐忑进上前，
只求顺利把事办；
问了一遍又一遍，
跑来跑去没个完；
但求风气有好转，
百姓办事不再难。

济南进入两会时间，您对两会有啥建议和想法，请发表观点。参与方式：登录齐鲁晚报新浪官方微博http：/
/weibo.com/qlwb或微博齐鲁留言；也可加入QQ群107866225跟帖。

您身边有没有“卡脖子路”，有啥意见建议，请您发言。

【打油】

住别墅的富人更应遵守规则
□董从哲从门岗到科室，冷脸少了

@我爱沂蒙山水
与政府部门打交道，最大
的问题不是门难进不难
进的问题，而是不知道该
找谁去办、到哪儿去办的
问题，比如有的问题涉及
多个部门，有时有先有
后，但该走什么程序，没
人去告诉你。

@宋傳傑 门难不
难进、脸难不难看先不
说，先说说政府的机制
吧！你上班，他才上班；
你下班，他早就下班了。
你休节假日、他也休节假
日。所以，你只能请假去找
他们办事，或者偷偷摸摸
地上班时间办私事。

@董博 门难不难

进，事好不好办，要看什么
人在办事。不管什么事，有
关系的享受VIP贵宾待遇，
大事如小事，特办专办也
不是没可能；没关系的小
事如大事，即便一切皆无
事也会找点事出来。

@金鑫 和政府部
门打交道必须找到相应
的服务窗口，窗口在哪里
解决，问题就应该在哪里
解决，可现在很多部门没
有窗口，和政府打交道的
确很难。民意无法上传，
让人很纠结。

@庄秋燕 中国毕
竟还是一个“熟人”社会，
如果你某个政府机关有
熟人或者是朋友什么的，

保证门也好进事也好办。
你省却不知多少烦恼。

@纪长伟 我去办
事的时候，那些公务员小
姑娘，宁可玩手机也不搭
理你，叫她们办事就像求
爹一样。

@孙小荪 程序繁琐
不说，更重要的是很多事情
的办理老百姓不知道该从
哪里下手，更要命的是我们
上班的时候他们上班，强烈
建议政府窗口轮休！

@钟倩 总有少数
部门的服务令人汗颜，比
如，去某部门办事，遇到不
懂的问题，多问上几遍，对
方就不耐烦了，一件事非
得让市民跑好几趟。

多问几句，对方就烦

@郑三运 从理论
上来讲，和政府部门打交
道，门应该不难进。因为
政府是人民的政府，是为
人民谋利办事的政府。现
实中，有些门之所以难
进，那是因为个别单位、
个 别 人 ，对“ 为 人 民 服
务”的宗旨认识不到位，
在贯彻落实中出现了偏
差，由此影响了政府为民
服务的整体形象。对此，
应当进一步强化机关工
作作风，强化为民服务
意识，强化公职人员素
质。

@柳清文 只有善

于为民分忧，权为民所
用，利为民所谋，情为民
所系，当百姓遇到麻烦，
提出需求时，能真心实
意、积极主动地为百姓排
忧解难，门自然好进。

@张庆金 要想解
决 门 难 进 事 难 办 的 问
题，必须靠政府部门的
自律和强大的制度，发
现 工 作 人 员 态 度 蛮 横
的，通过降薪和停职绝
对有威慑作用。现在有
些问题被市民投诉了，
办事人员也受不到应有
的惩罚，编个理由回复，
搪塞了事。门难不难进，

关键看政府部门的工作
作风和监管力度，相信
局 面 在 两 会 后 会 改 变
的，你看春天来了。

@张颂华 解决政府
办事难问题，需改变其“官
本位”的老爷思想，真正树
立为人民服务精神，尽职
尽责，以国以民为重。

@杜海燕 希望两
会之际能改变一些政府
部门人员的素质问题。官
为民，不要牵扯到政府部
门的一些事情让市民望
而生畏。

本报见习记者
修从涛 整理

门难不难进，关键看监管力度

济南进入两会时间，代表委员们在会上建言献策，咱网友们也不妨借两会召开之
际拉拉身边事，说说问题提提建议，为济南城市发展贡献力量。

今日话题：平头百姓也少不了和政府职能部门打交道，政府部门的门，难不难进，
啥感受？
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